
■ 简川
剧中身份：导演
人物变化反差非常大

禾讠

比起《欢乐颂》的另一位导演孔笙，
很多观众对简川 这个名字可能并不
熟悉。如果说起他的作品，比如《智者
无敌》《好家伙》《王大花的革命生涯》，
那么很多观众应该不会陌生。

三问：能否评价一下《欢乐颂》中五
位女演员的表现？

简导：其实在对这五个角色的定位
上面，首先我们选择的这五位女演员都
挺合适，而且她们在每个角色上表现得
都很出色，完全超出了我们在剧本中的
描述。每次到现场以后，每个人都能给
我们带来一些很新鲜的东西，还有很多
意想不到的惊喜。

四问：后两部会有什么变化吗？
简导：主要还是这五个姑娘在一

起，尤其在第二部，这几个人物和第一
部的人物变化反差非常大，不是说这个
故事没有讲完接着讲。其实第二部有
一些角色很叛逆，甚至跟你第一部看的
完全不一样。

讠
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在连续创作了《伪装者》《琅琊榜》
《他来了，请闭眼》等多部热播电视剧
后，侯鸿亮领衔的“男人帮”就被贴上
了“良心团队”的标签，而侯鸿亮也从此
犹如明星般受到媒体追捧，从幕后走到
台前。

一问：您此前一直拍男人戏，拍《欢
乐颂》这样一部女人戏有困难吗？

侯鸿亮：男人的心思和女人的心思
差异很大，如何把握好五个不同年龄段
女性的心思并传递给观众，让他们能够
感同身受，还是比较困难的。的确，五
个女性一开始凑在一起的时候会让人
担心，五个女性在一起会不会更麻烦一
些，这个事先是有担心的，但是拍了没
有多长时间，经过一些磨合，我感觉应
该还可以，后来非常好，现在她们已经
变成了特别好的朋友。

二问：《欢乐颂》第二部9月就要开
拍了，还是围绕五个女性吗？

侯鸿亮：故事会延续，人物也会延
续。像第一部的刘涛扮演的安迪是特
别高冷的，但是到第二部，她就回归家
庭了，原来是高高在上的，在天上的一
个人，到第二部的时候一下子就“落地”
了。而最乖的那个人可能是最叛逆
的。就是这些反差其实是挺有意思的，
可能到第三部更好玩，简导还有拍第三
部的打算。

热播剧《欢乐颂》虽是一部“深度解读女性的女人戏”，但由“男人帮”打造，
且男演员们的表演也很出彩。您想知道他们拍女人戏的感受吗？

剧中杨烁饰演的富二代总裁包奕凡，
在酒会上对刘涛饰演的安迪一见钟情，随
即对安迪展开追求。虽然被不少原著党剧
透称是安迪“真命天子”的小包总后半程才
出场，且经常好几集都没有一个镜头，但不
少观众还是表示已经被杨烁的“撩妹”技能
征服。

九问：感觉你这次的角色挺张扬的，跟
生活中的你像吗？

杨烁：最开始这个角色其实不是找的
我，而且这个剧本里没把这个角色写得那
么张扬，但后来让我来演，要独树一帜的
话，就必须不一样，我就研究了剧中其他
几位男演员的表演，我一看没我这样
的，因此就设计得张扬一些。生活中
的我还是挺老实的，没那么嘚瑟，就是
有点儿人来疯。

十问：其实你之前跟另一个女
主角蒋欣曾演过一对儿，那么这次
跟刘涛搭档感觉怎么样？

杨烁：我进组比较晚，当时刘涛
和祖峰的默契已经很好了，他们在
戏中的发展也很好，我那时突然介入
其实压力特别大。刘涛见我第一面就
瞟了我一眼，她说剧里对你就是应该
这样的态度啊，我说难道我拿错剧本了
吗？至于蒋欣，我们生活中其实就是特
别好的朋友，她特别不容易，挺心疼她
的，她太拼了，我挺佩服她的，我觉得她是
女演员中为数不多的特别认真的。

在《欢乐颂》中，祖峰饰
演的魏渭是一位商业精英，
幽默机智，却对人充满戒
心。他对刘涛饰演的安迪一
见钟情，俩人谈的一场精英恋
爱让人脸红心跳。虽然原著中
对魏渭的定位是其貌不扬，剧
中的祖峰也自嘲“不高、不帅、人
不好玩、智商不够”，但他依然凭
借温柔的嗓音和成熟的演技赢得
了少女心。

五问：这次你在剧中演一个
“撩妹高手”，感觉挑战大吗？

祖峰：像我这样一个40岁的
人，演的也是这个年纪的人，他会
有很多具体的问题，我之前没演
过这么柔情蜜意的戏，这回该怎
么呈现呢？一个大叔级的人去演
柔情蜜意的戏，分寸很难把握，又
不能让他太腻歪，如果分寸把握
不好的话，大家会觉得这个大叔
很猥琐，太过火的话就会这样，只
能慢慢一点一点去找。

六问：第一次跟刘涛合作，你
感觉怎么样？

祖峰：我跟刘涛原来都没见
过，这次合作感觉挺好，她是一个
很敬业、很热情的人。我是比较
认生的一个人，比较慢热，我见到
陌生人其实很少有话。到一个人
特别多的场合，我会自动关闭说
话的系统。

在《欢乐颂》第十集中才“上线”的
王凯，虽然戏份不多，却看点十足。他
饰演的赵医生在工作时冷静严肃，谈
起恋爱来却激烈火爆，逮着机会就会
和曲筱绡吻到一起。其实饰演曲筱
绡的王子文是王凯的老熟人，也是
“老情人”，俩人早在十年前就演过
情侣，王凯的“荧屏初吻”甚至都献
给了王子文。

七问：赵医生这个角色跟你之前
的形象反差挺大的，是怎么把握的？

王凯：这个角色跟我之前的一
些银幕形象比起来会有一个变化。
我以往的银幕形象大多很严肃，现
在这个角色生活中的状态其实是我
之前基本上没有触碰过的，这对我来
说是一个挑战。一开始的时候，我跟
孔笙导演讨论这个角色的度应该怎么
去把握，因为他生活中的这种状态以及
他与曲筱绡的互动，如果度把握不好的
话，会容易给人一种轻浮的感觉。孔导
说，你不要顾虑那么多，你就演你生活中
的自己就行了。我说，我生活中是这样
的吗？他说，对啊，你看你喝酒的时候那
个状态多放得开啊！后来我一想也是。

八问：你与王子文在剧中那么“腻
歪”，拍吻戏会尴尬吗？

王凯：不尴尬，但比较令人烦恼的是
因为太熟悉经常笑场，所以我不得不想出
“请客”的方法约束彼此——谁笑场，谁就
请全剧组喝水或吃饭。

侯鸿亮：
第二部中，
安迪要回归家庭

□据 信报网

电视剧《欢乐颂》正在被
外界从各个角度进行全方位
解读，从大谈“社会阶级划
分”，深扒女主角们的心路历
程，到盘点女主角们的衣品，
总之，凡是有关《欢乐颂》或由
此衍生的各种帖子都在网上
热传。这部被誉为“深度解读
女性的女人戏”，是由侯鸿亮
领衔的“男人帮”打造的，剧中
的男演员们尽管是绿叶，但也
个个出彩。那么在这些男人
看来，拍女人戏的感受如何？
与这些女演员搭档，有何感
想？《欢乐颂》第二部会有什么
变化？记者选出十个读者感
兴趣的问题，让“男人帮”一一
作答。

■ 侯鸿亮
剧中身份：制片人
故事、人物都会延续

■ 祖峰
剧中角色：魏渭
大叔感情戏分寸难把握

■ 王凯
剧中角色：赵启平
跟王子文太熟悉，经常笑场

■ 杨烁
剧中角色：包奕凡
初次见面，刘涛就瞟了我一眼

王凯饰演赵启平

祖峰饰演魏渭

杨烁饰演包奕凡


